

議会モニターからの 意見に対する報告書

令和6年8月～令和6年10月

はじめに

花巻市議会では、議会運営の公平性及び透明性を確保し、市民の多様な意見を把握することができる開かれた議会運営を推進するために、議会モニター制度を実施しています。

本年度委嘱した17名の議会モニターには、以下のうちから1つ以上のことに取り組んでもらい、ご意見などを頂いております。

- ①本会議の傍聴（議場での傍聴、花巻ケーブルテレビの視聴、インターネット議
会中継の視聴）
- ②常任委員会、特別委員会の傍聴
- ③市議会だよりを読むこと
- ④市議会ホームページを見ること
- ⑤議会報告会等への参加
- ⑥モニター会議に出席すること

この報告書では、令和6年10月までに議会モニターの皆様からいただいたご意見等に対する花巻市議会からの回答をご報告します。

1 本会議について

(1) 傍聴について

意見	回答
櫻井議員の発言の中に「えらすぐね」があった。聞きなれている花巻弁ではあるが会議録に記載の場合はどうなのか心配である。この発言のニュアンスは柔らかく表現する花巻弁ならではのものなので、できればそのまま記載して欲しいものだ。	ご意見ありがとうございます。 会議録はホームページで公開しており、全国各地で閲覧が可能となっておりますことから、方言は可能な限り標準語に修正しております。 なお、インターネット録画中継では発言内容をそのまま視聴することができますので、発せられた方言の意味が分からなかった場合には会議録で意味をご確認いただくということもできます。

2 議会報告会について

意見	回答
懇談内容が6月定例会、各常任委員会、特別委員会で、市議会だよりの紙面に比べ、対面での説明・報告は有意義であった。	定例会の内容について対面で伝えることにより、より詳しく経緯を含め説明することに心がけております。議会報告会の目的でもありますので、今後ともしっかりと説明責任を果たしてまいります。
参加議員4名(1名は欠席)に対し、参加者は3名であった。内容的に有意義な会なので、市民への周知について一考必要と思う。	多くの市民の皆様に参加していただけるように、各コミュニティ会議との打合せや班回覧、ホームページに掲載したりと工夫はしておりました。しかし、参加者が少数であったことはしっかりと受け止めて、議会モニターの皆様のご意見も踏まえ検討を重ねてまいります。